

## DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

“INAUGURACIÓN DEL AÑO ESCOLAR”

15 DE ENERO DE 2008

HOY ES UN DÍA DE FIESTA EN EL CALENDARIO NACIONAL. QUIERO DECIRLES QUE PARA NUESTRO GOBIERNO, NO HAY PRIORIDAD MAYOR QUE LA DE BRINDAR EDUCACIÓN A LAS FUTURAS GENERACIONES.

DESDE QUE ERA CANDIDATO PRESIDENCIAL DIJE: QUE LA EDUCACIÓN ERA PRIORITARIA Y A PESAR DE ALGUNOS ATRASOS EN EL FINANCIAMIENTO, VAMOS A INVERTIR DE AQUÍ AL FINAL DE MI MANDATO 200 MILLONES DE DÓLARES EN EDUCACIÓN, EN ESTE PLAN EDUCATIVO 2021, EN EL QUE HEMOS VISTO EL DÍA DE HOY RESULTADOS LOS MUCHACHOS EN LAS COMPUTADORAS Y MUCHACHOS JÓVENES APRENDIENDO EL INGLÉS, PORQUE AL FINAL LO QUE PRETENDO Y OJALÁ QUE EL PRÓXIMO PRESIDENTE ASÍ LO HAGA, LO QUE PRETENDO ES QUE AL SALIR DEL BACHILLERATO, SALGAN TODOS HABLANDO INGLÉS PORQUE LES ABRE UNA OPORTUNIDAD EN SUS VIDAS.

ESTOY AQUÍ PARA CELEBRAR LA APUESTA DE FUTURO MÁS IMPORTANTE DE EL SALVADOR, LA APUESTA POR UNA GENERACIÓN DE SALVADOREÑOS MEJOR EDUCADOS, SALVADOREÑOS MEJOR PREPARADOS PARA HACERLE FRENTE A LOS DESAFÍOS DEL DESARROLLO QUE ENCARA EL PAÍS Y EL MUNDO.

QUERIDOS ESTUDIANTES, PUEBLO SALVADOREÑO QUE ME VE A TRAVÉS DE LA TELEVISIÓN Y ME ESCUCHA POR LA RADIO, LA EDUCACIÓN ES PRIORIDAD PORQUE COMO GOBIERNO RESPONSABLE, MIRAMOS AL FUTURO CON ESPERANZA Y CON UN FIRME ANHELO DE SUPERACIÓN.

HOY, INAUGURAMOS OFICIALMENTE EL AÑO ESCOLAR 2008 Y LO HACEMOS CON ESPECIAL ALEGRÍA, PORQUE EL GOBIERNO DE EL SALVADOR DECLARÓ ESTE AÑO, COMO EL AÑO DE LA JUVENTUD, EN EL MARCO DE LA CUMBRE DE PRESIDENTES IBEROAMERICANOS QUE SE VA A CELEBRAR EN NUESTRO PAÍS A FINALES DE OCTUBRE ; VAN A VENIR 24 PRESIDENTES DE AMÉRICA LATINA, DE ESPAÑA, DE ANDORRA Y DE PORTUGAL, Y VAMOS A CELEBRAR UNA CUMBRE DE LAS MÁS IMPORTANTES Y EL TEMA SE LLAMA “JUVENTUD Y DESARROLLO” Y LA EDUCACIÓN ESTARÁ INCLUIDA EN ESTA DISCUSIÓN QUE TENDREMOS LOS MANDATARIOS, AQUÍ EN SAN SALVADOR.

ESTE AÑO LA POBLACIÓN ESTUDIANTIL DE EL SALVADOR LLEGA A UN MILLÓN 800 MIL ESTUDIANTES, TANTO DE LAS ESCUELAS PÚBLICAS, QUE SON LA MAYORÍA, COMO DE LAS INSTITUCIONES PRIVADAS DEL PAÍS. EL INCREMENTO CON RESPECTO AL AÑO ANTERIOR



ES DE MÁS DE 70 MIL ESTUDIANTES, UN NÚMERO ALENTADOR QUE MUESTRA CÓMO CRECEMOS EN COBERTURA.

OTRA CELEBRACIÓN ESPECIAL DEL ARRANQUE DEL AÑO ESCOLAR, ES LA DESIGNACIÓN DEL VALOR DE LA LIBERTAD, ES EL VALOR QUE VAMOS A CONOCER, QUE VAMOS A ESTUDIAR DURANTE TODO ESTE AÑO, EL VALOR DE LA LIBERTAD, SER LIBRES PARA ESCOGER, SER LIBRES PARA PERTENECER A UNA RELIGIÓN, SER LIBRES PARA ESTUDIAR, SER LIBRES PARA CRECER Y SER LIBRES PARA PROSPERAR.

EL GOBIERNO HA TENIDO LA TRADICIÓN DE DEDICAR CADA AÑO AL CONOCIMIENTO Y PRÁCTICA DE LOS VALORES ESENCIALES DEL SER HUMANO. ESTE AÑO ELEGIMOS LA LIBERTAD, PORQUE ES UN VALOR FUNDAMENTAL DEL SER HUMANO, UNA CONDICIÓN QUE ABRE ENORMES POSIBILIDADES DE SUPERACIÓN.

QUEREMOS QUE NUESTROS NIÑOS Y JÓVENES CONOZCAN LAS PROFUNDAS IMPLICACIONES QUE TIENE LA LIBERTAD EN LA CONSTRUCCIÓN DE UNA NACIÓN QUE ASPIRA A EREGIRSE CON PROSPERIDAD Y CON DIGNIDAD.

QUEREMOS QUE NUESTRA NIÑEZ Y LA JUVENTUD, ADEMÁS SEPAN QUE AL GOZAR RESPONSABLE Y CONSTRUCTIVAMENTE DE LAS LIBERTADES AUMENTAN LAS POSIBILIDADES DE CRECIMIENTO COMO PERSONAS Y CONTRIBUYEN AL DESARROLLO DE LA SOCIEDAD.

ESTE AÑO ESCOLAR 2008, TAMBIÉN NOS LLENA DE ORGULLO Y ALEGRÍA PORQUE YA PODEMOS VER HECHAS REALIDAD MUCHAS METAS DE LAS QUE PROMETÍ Y ME COMPROMETÍ CUANDO LANZAMOS EL PLAN NACIONAL DE EDUCACIÓN 2021, HACE TRES AÑOS.

ESTE AÑO 2008, TAMBIÉN MARCA OTRO TIPO DE INFORMACIÓN FUNDAMENTAL Y ADEMÁS SE CONVIERTE EN UN HITO HISTÓRICO IMPORTANTE: ME REFIERO A LA INYECCIÓN SUSTANCIAL DE 100 MILLONES DE DÓLARES MÁS AL PRESUPUESTO DE EDUCACIÓN, GRACIAS AL FIDEICOMISO PARA LA INVERSIÓN EN EDUCACIÓN, QUE CREAMOS EL AÑO PASADO, LUEGO QUE SE NOS NEGARON LOS VOTOS EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, PARA APROBAR MILLONARIOS FONDOS PARA MEJORAR LA COBERTURA Y LA CALIDAD DE LA ENSEÑANZA.

A MI NO ME HAN ENSEÑADO A ACEPTAR RÁPIDAMENTE UNA DERROTA, YO LUCHO SIEMPRE Y FINALMENTE LA MINISTRA MEZA Y TODO SU EQUIPO DE TRABAJO, TIENEN YA EL DINERO PARA INVERTIR MÁS EN EDUCACIÓN, MÁS EN COMPUTADORA, MÁS EN EL INGLÉS Y POR SUPUESTO MEJORAR LAS ESCUELAS EXISTENTE DEL SISTEMA PÚBLICO NACIONAL.



QUIERO ANUNCIAR QUE CON LA NUEVA INYECCIÓN DE FONDOS, A PARTIR DE JUNIO, DISTRIBUIREMOS DE FORMA GRATUITA NUEVOS MATERIALES EDUCATIVOS PARA DOCENTES Y ESTUDIANTES, REDISEÑADOS CON UN ENFOQUE DE COMPETENCIAS. CON ELLO VAMOS A BENEFICIAR NI MÁS NI MENOS QUE A UN MILLÓN 80 MIL ALUMNOS, QUE RECIBIRÁN 8 MILLONES Y MEDIO DE LIBROS DE TEXTO DE LAS CUATRO ASIGNATURAS BÁSICAS, PROGRAMAS DE ESTUDIO, CUADERNOS DE EJERCICIO, ASÍ COMO GUÍAS METODOLÓGICAS PARA LOS DOCENTES.

ESTOS MATERIALES TENDRÁN UNA VIDA ÚTIL DE UN MÍNIMO DE 5 AÑOS, LO QUE SIGNIFICA QUE LA INVERSIÓN DE CASI SIETE MILLONES DE DÓLARES SERÁ AMPLIAMENTE APROVECHADA TANTO POR LOS ALUMNOS, COMO POR LOS 16 MIL MAESTROS, QUE HARÁN USO DE ESTOS MATERIALES.

LOS FONDOS TAMBIÉN PERMITIRÁN QUE SE REALICEN LAS OBRAS DE CONSTRUCCIÓN DE LA SEGUNDA ETAPA DEL MEGATEC DE LA UNIÓN, EL MEGATEC DE CABAÑAS Y EL MEGATEC DE ZACATECOLUCA; ESTOS REQUIEREN UNA INVERSIÓN DE 17 MILLONES DE DÓLARES. CON ELLO ESTAMOS APOSTANDO A LAS CARRERAS TÉCNICAS, QUE TANTA FALTA HACEN HOY EN DÍA CON EL FLUJO CONSTANTE DE INVERSIONES LOCALES Y EXTRANJERAS, QUE LLEGAN A EL SALVADOR Y QUE REQUIEREN FUERTES CANTIDADES DE MANO DE OBRA ESPECIALIZADA.

OTRA NOTICIA IMPORTANTE ES LA OPORTUNIDAD DE EMPLEO, DE DOS MIL 900 NUEVOS DOCENTES QUE ESTÁN INGRESANDO ESTE AÑO AL SISTEMA EDUCATIVO EN EL SECTOR PÚBLICO. SE TRATA DE LA CONTRATACIÓN DE NUEVOS MAESTROS MÁS GRANDE EN LOS ÚLTIMOS 10 AÑOS. ESTAMOS PASANDO DE 40 MIL 200 MAESTROS A 43 MIL 100 DOCENTES.

CONTRATAR TODOS ESTOS NUEVOS MAESTROS, TIENE UN COSTO PARA EL GOBIERNO, CON EL FIDEICOMISO Y CON LOS IMPUESTOS DE LOS SALVADOREÑOS, TIENE UN COSTO DE 25 MILLONES DE DÓLARES.

PERO ADEMÁS QUIERO DESTACAR LA IMPORTANCIA QUE LE HEMOS COLOCADO A LA EDUCACIÓN COMO UN TEMA PRIORITARIO EN EL PROGRAMA ALIANZA POR LA FAMILIA, EL PROGRAMA ALIANZA POR LA FAMILIA, ES UN PROGRAMA PRESIDENCIAL, DISEÑADO PARA PROTEGER EL BOLSILLOS DE LOS SALVADOREÑOS.

GRACIAS A ALIANZA POR LA FAMILIA ENTRE OTRAS COSAS, NO AUMENTARÁ A PESAR DEL ALTO COSTO DEL PETRÓLEO, NO AUMENTARÁ LA TARIFA ELÉCTRICA DEL PAÍS, CON ALIANZA POR LA FAMILIA, LOS QUE TIENEN DESCUENTOS DE RENTA Y QUE LO VAN HACER EFECTIVO A MÁS TARDAR EN EL MES DE ABRIL, EL TECHO DE MIL 200 Y TANTOS DÓLARES, HOY SERÁ DE MIL 600, QUIERO DECIRTE QUE VAN AHORRAR MÁS DE 400 DÓLARES EN ESE DESCUENTO DE LA RENTA.

ALIANZA POR LA FAMILIA, PROGRAMA PRESIDENCIAL INCLUYE, QUE 125 MIL FAMILIAS EN TODO EL PAÍS, YA NO VAN A PAGAR MATRÍCULA, LAS 10 MENSUALIDADES Y LOS GASTOS DE GRADUACIÓN DE LOS ESTUDIANTES DE BACHILLERATO EN EL SISTEMA PÚBLICO EDUCATIVO, LO CUAL SIGNIFICA UN FUERTE AHORRO EN LOS PRESUPUESTOS FAMILIARES DE ALREDEDOR DE 160 MIL ESTUDIANTES DE BACHILLERATO. CON ESTE AHORRO, SE ESTIRA EL PRESUPUESTO PARA COMPRAR ÚTILES Y PARA COMPRAR UNIFORMES.

CON ALIANZA POR LA FAMILIA, TAMBIÉN ESTAMOS BENEFICIANDO A 50 MIL ESTUDIANTES DE BACHILLERATO, A TRAVÉS DE LAS MODALIDADES FLEXIBLES DE EDUCACIÓN, CON LO CUAL ESTAMOS LLEGANDO A 20 MIL MÁS QUE EL AÑO PASADO. SE TRATA DE JÓVENES QUE DE NO SER POR ESTE ESFUERZO QUE REALIZA EL GOBIERNO Y EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, ESFUERZO DEL GOBIERNO, QUEDARÍAN SIN SU TÍTULO DE BACHILLER.

ESTOS ALUMNOS TENDRÁN LA OPORTUNIDAD DE TERMINAR SUS ESTUDIOS DE MANERA GRATUITA A TRAVÉS DE LA EDUCACIÓN ACELERADA A DISTANCIA Y SEMI-PRESENCIAL. ESTA MEDIDA NOS REPRESENTA UNA INVERSIÓN DE 25 MILLONES DE DÓLARES.

ADEMÁS DE LO ANTERIOR, ESTE AÑO INVERTIREMOS OTROS 25 MILLONES DE DÓLARES PARA AMPLIAR Y REHABILITAR INFRAESTRUCTURA ESCOLAR PARA CENTROS ESCOLARES DE PARVULARIA, CENTROS DE BÁSICA Y MEDIA, PORQUE LA EDUCACIÓN TIENE MEJORES RESULTADOS EN AMBIENTES EDUCATIVOS ADECUADOS, MÁS CÓMODOS PARA LOS ESTUDIANTES Y PARA LOS MAESTROS.

QUIERO MENCIONAR TAMBIÉN QUE AYER ARRANCÓ EL PLAN “ESCUELAS SEGURAS”, UN ESFUERZO DEL MINISTERIO DE SEGURIDAD PÚBLICA Y JUSTICIA, A TRAVÉS DEL CUAL SE BRINDARÁ SEGURIDAD A UN MILLÓN 860 MIL ESTUDIANTES, CON PRIORIDAD PARA 935 CENTROS ESCOLARES EN ZONAS DE MAYOR INCIDENCIA DELINCUENCIAL. SABEMOS QUE ESTE ES UN PROBLEMA QUE LE DA TRANQUILIDAD A LAS FAMILIAS TRABAJADORAS Y POR ESO LO ESTAMOS ENFRENTANDO CON LA POLICÍA NACIONAL CIVIL Y TODA LA DISPONIBILIDAD DE RECURSOS QUE TIENE EL GOBIERNO.

LA EDUCACIÓN ES PRIORIDAD Y LO DEMOSTRAMOS CON NÚMEROS, CON AUMENTOS SUSTANCIALES EN INVERSIONES TODOS LOS AÑOS. SABEMOS QUE AUNQUE HEMOS AVANZADO MUCHO EN COBERTURA, TODAVÍA TENEMOS MUCHO TRABAJO QUE HACER EN EL TEMA DE LA CALIDAD, Y POR ESO ES QUE CADA AÑO MEJORAMOS NUESTRAS METODOLOGÍAS E INVERTIMOS CON DECISIÓN, EN TECNOLOGÍA, EN PRUEBAS, EN MEDICIONES, CAPACITACIONES Y MEJOR INFRAESTRUCTURA PARA EL APRENDIZAJE.

NUESTRA INTENCIÓN VA MÁS ALLÁ DE DOTAR AL SISTEMA DE RECURSOS MATERIALES.

QUERIDOS ALUMNOS:



NUESTRA MISIÓN EN EL MEDIANO Y LARGO PLAZO, ES FORMAR A CIUDADANOS QUE CUENTEN CON LA POSIBILIDAD DE CONTINUAR ESTUDIOS SUPERIORES Y REALIZARSE NO SOLO A NIVEL PERSONAL, SINO QUE ESTÉN PREPARADOS PARA SACAR ADELANTE A NUESTRO PAÍS Y CONTINUAR LLEVÁNDOLO POR LAS VÍAS DEL DESARROLLO, DEL PROGRESO Y DE LA LIBERTAD.

DESDE EL CENTRO ESCOLAR CATÓLICO NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO, EN EL MUNICIPIO DE SAN MARCOS, DOY OFICIALMENTE POR INAUGURADO EL AÑO ESCOLAR 2008, CON LOS MEJORES DESEOS DE QUE ESTE SEA UN AÑO PROVECHOSO Y DE LOGROS PARA TODOS ESTOS FUTUROS CONSTRUCTORES Y CONSTRUCTORAS DE UN MEJOR EL SALVADOR.

INAUGURAMOS EL AÑO ESCOLAR, CON LA FIRME CONVICCIÓN DE QUE CONVERTIR LA EDUCACIÓN EN UNA PRIORIDAD, NO SOLAMENTE ES BUENO PARA EL PAÍS, ES BUENO PARA LOS PADRES DE FAMILIA Y ES BUENO PARA LOS NIÑOS Y NIÑAS QUE LLEVARÁN A EL SALVADOR A NUEVOS ESCENARIOS DE PROSPERIDAD.

EN ESTE AÑO IBEROAMERICANO DE LA JUVENTUD, DESDE SAN MARCOS, QUIERO MANDAR UN CORDIAL SALUDO A TODOS LOS SALVADOREÑOS, A TODOS LOS MUCHACHOS A ESOS CASI 2 MILLONES DE JÓVENES Y NIÑOS QUE YA ESTÁN PREPARADOS PARA ESTUDIAR, MUCHOS VAN A COLEGIOS PRIVADOS, TIENEN LA BENDICIÓN DE DIOS QUE SUS PADRES PUEDEN PAGAR UN COLEGIO PRIVADO, PERO HEMOS IDO TRABAJANDO EN EL SISTEMA PÚBLICO PARA CONVERTIR SISTEMA PÚBLICO Y AHORA EL SECUNDARIO EN EL SISTEMA PÚBLICO, EN UN SISTEMA GRATUITO, PARA QUE LOS PADRES QUE NO TIENEN POSIBILIDADES, NO PERMITAN QUE SUS HIJOS ABANDONEN SUS ESTUDIOS.

MEJORES CIUDADANOS PREPARADOS, A POSIBILIDAD DE PROGRESO ES TOTAL.

YO QUIERO FELICITAR A LA MINISTRA DE EDUCACIÓN, LA LICENCIADA DARLYN MEZA, A SUS VICEMINISTROS QUE ESTÁN TRABAJANDO EN ÁREAS FUNDAMENTALES, LA INVERSIÓN EN TODOS LOS PROGRAMAS DEL PLAN 2021, VA A CAMBIAR LA HISTORIA.

QUIZÁ CUANDO ME VAYA DE PRESIDENTE NO TENGAMOS TODOS LOS RESULTADOS, PORQUE LOS RESULTADOS EN EDUCACIÓN SE VEN CON EL TIEMPO, PERO SI ME IRÉ EN EL 2009 CON UNA GRAN SATISFACCIÓN, ME IRÉ DE LA PRESIDENCIA DEJANDO UNA INVERSIÓN HISTÓRICA EN LA EDUCACIÓN, ME IRÉ DE LA PRESIDENCIA, ORIENTANDO RECURSOS PARA LOS TEMAS PRECISAMENTE DE CARRERAS TÉCNICAS, LA INAUGURACIÓN DE LOS MEGATEC, YA TENEMOS EL DE LA UNIÓN, LO VAMOS AMPLIAR, VAMOS HACER OTRO EN CABAÑAS, EN ZACATECOLUCA, PORQUE EN AQUELLOS LUGARES, TAMBIÉN HAY JÓVENES Y NIÑOS, PERO ESPECIALMENTE JÓVENES



SALVADOREÑOS QUE NECESITAN GRADUARSE TÉCNICAMENTE DE UNA CARRERA PARA PODER TRABAJAR INMEDIATAMENTE.

QUIERO SALUDARLOS, GRACIAS A LA MADRE, A LA DIRECTORA QUE NOS HA RECIBIDO EL DÍA DE HOY CON MUCHO CARÍÑO, GRACIAS POR SU RECUERDO Y POR SUPUESTO QUE MI INTENCIÓN ES CONVERTIR EL PRESUPUESTO DE LA NACIÓN EN UN INSTRUMENTO DE DESARROLLO SOCIAL.

POR ESO DESDE QUE LLEGUÉ AL GOBIERNO DIJE QUE LO SOCIAL NO ERA COMPLEMENTO DE NADA, LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO Y AL PAÍS LO HEMOS CAMBIADO, CRECIENDO MÁS ECONÓMICAMENTE, MANTENIENDO LAS LIBERTADES DE LAS QUE GOZAMOS Y QUE GENERALMENTE SOLO LAS EXTRAÑAMOS CUANDO LAS PERDEMOS, LOS SALVADOREÑOS ADORAMOS LA LIBERTAD, POR ESO LA LIBERTAD ES EL VALOR QUE VAMOS A TRATAR A TRABAJAR, A ESTUDIAR DURANTE TODO ESTE AÑO.

FELICIDADES A LOS BACHILLERES QUE VAN A PODER ESTUDIAR Y QUE VAN A RECIBIR EL APOORTE DEL GOBIERNO, DE LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA POR EL PLAN ALIANZA POR LA FAMILIA.

FELICITACIONES MUCHACHOS, CUMPLAN SUS TAREAS, CUMPLAN SUS DEBERES Y QUE AL FINAL DEL AÑO SUS PADRES, TENGAN LA SATISFACCIÓN DE DECIR, MI HIJO CUMPLIÓ.

YO AL IGUAL QUE SUS PADRES, SOY UN PADRE DE FAMILIA, TENGO TRES HIJOS, LOS TRES ESTUDIAN Y TENGO QUE ESTAR PENDIENTE DE LAS NOTAS Y LA MAYOR SATISFACCIÓN QUE LE PUEDEN DAR A SUS PADRES, SUS PADRES QUE TRABAJAN, SUS PADRES QUE SE ESFUERZAN, QUE SE ENTREGAN, PARA COMPRARLES EL UNIFORME, PARA COMPRARLES LOS ÚTILES, PARA DARLES LA POSIBILIDAD DE CAMBIAR SUS VIDAS, LA MAYOR SATISFACCIÓN QUE ELLOS NECESITAN, ES DECIRLE PAPÁ, MAMÁ, AQUÍ TE TRAIGO LA NOTA Y QUE NO LOS ESTE LLAMANDO LA MADRE, PARA DECIR, MIRE FULANITO DE TAL SE PORTÓ MAL O FULANITO DE TAL HIZO ESTO, O LA SEÑORITA HIZO AQUELLO, ESTA BIEN, SOMOS JÓVENES Y LO SOMOS, CLARO USTEDES SON MUCHO MÁS JÓVENES QUE YO, PERO SOMOS JÓVENES Y TENEMOS INQUIETUDES, PERO NO SE OLVIDEN QUE DE LO QUE HOY APRENDAN, USTEDES VAN A VIVIR EN EL FUTURO Y VAN A CONSTRUIR SU POSIBILIDAD.

QUE DIOS LOS BENDIGA Y GRACIAS POR RECIBIRME EL DÍA DE HOY!